



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en Ceremonia de Inicio del Año
Académico 2024.**

14 de agosto de 2024

Centro Cultural Mexiquense Anáhuac

Querida comunidad universitaria:

Con esta ceremonia damos inicio al año académico en la Universidad Anáhuac México, en el que celebramos el 60º aniversario de nuestra casa de estudios. Es un privilegio y un compromiso ser parte de este hito en la historia de nuestra Institución.

El mundo ha cambiado mucho en estos 60 años. La tecnología ha revolucionado las relaciones de la humanidad, destacando la gran relevancia de la digitalización. Aunque a veces parecería que no ha cambiado tanto como muestra este texto: *"El cambio de mentalidad y de estructuras somete con frecuencia a discusión las ideas recibidas. Esto se nota particularmente entre jóvenes, cuya impaciencia e incluso, a veces, angustia, los lleva a rebelarse.*

Conscientes de su propia función en la vida social, desean participar rápidamente en ella. Por lo cual, no rara vez los padres y los educadores experimentan dificultades cada día mayores en el cumplimiento de sus tareas. Las instituciones, las leyes, las maneras de pensar y de sentir heredadas del pasado, no siempre se adaptan bien al estado actual de las cosas. De ahí una grave perturbación en el comportamiento y aún en las mismas normas reguladoras de este". Un texto publicado en 1965, hace casi los mismos años que hoy cumple nuestra Universidad.

A lo largo de estos 60 años, nuestra Universidad ha evolucionado, adaptándose a un mundo en constante cambio, pero los hombres y mujeres de la Anáhuac de hoy, estudiantes, profesores, administrativos y directores, no son tan diferentes a los de los inicios, pues comparten el compromiso de sus sueños, esperanzas y aspiraciones con un proyecto educativo innovador, que tiene en su código genético el liderazgo de acción positiva, la excelencia académica y la formación integral que preparan a los jóvenes para el mundo profesional como seres humanos íntegros, guiados por los valores del humanismo cristiano: la verdad, la libertad, la justicia y la solidaridad.

La Anáhuac ha sido, desde su fundación, un lugar de encuentro, donde personas de diferentes contextos y con diversas historias han construido proyectos de cara a los retos culturales, tecnológicos, sociales y medioambientales de cada época. Hoy enfrentamos desafíos únicos, pero compartimos con quienes nos precedieron la misma misión: formar y formarnos para poner nuestros talentos al servicio de los demás: somos los herederos de quienes han pasado por nuestros campus dejando su huella,

contribuyendo al bien común, transformando la sociedad y creando un legado del cual somos partícipes.

Las diversas dimensiones de nuestra Universidad son las cartas de presentación que muestran nuestra relevancia en México y más allá de las fronteras. En un mundo lleno de posibilidades y retos, promovemos activamente la vinculación con universidades internacionales para que nuestros estudiantes tengan la oportunidad de expandir sus horizontes, enriquecerse con diferentes culturas y visiones, y difundir el espíritu de la Universidad Anáhuac México. La calidad académica acreditada de nuestra Universidad es ampliamente reconocida con sus programas de licenciatura, posgrado y educación continua.

La Anáhuac es una comunidad de oportunidades para formar seres humanos íntegros mediante un trabajo conjunto. Lo hacemos a través de los programas de acompañamiento, liderazgo y excelencia, las sociedades de alumnos, la acción social de los voluntarios de ASUA, las actividades deportivas, los programas de educación artística y el acompañamiento espiritual de la Dirección de Pastoral. Además, contamos con el Centro Psicopedagógico, para el apoyo emocional, y nuestra profunda preocupación por los jóvenes con menos recursos se refleja en los generosos programas de becas.

La Universidad Anáhuac México es una comunidad que ayuda a desarrollar el carácter y mejorar las habilidades de aprendizaje y enseñanza, integrando nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial, al aprendizaje. Somos un espacio de sana convivencia que fomenta el respeto mutuo, promueve la capacidad para enfrentar adversidades y cambios, y refuerza el compromiso

con la integridad académica, un valor irrenunciable en el desarrollo personal y profesional, cimentado en la ética, la verdad y la excelencia.

Los análisis actuales sobre las tendencias en educación superior, como el de la plataforma *Ed Machina*, muestran un desequilibrio en la identidad de la Universidad. De 10 principales tendencias, siete están relacionadas con herramientas de aprendizaje, como la inteligencia artificial y la automatización, la realidad aumentada y virtual, el aprendizaje híbrido y la flexibilidad, la seguridad cibernética y la privacidad de datos, el análisis de datos y la evaluación continua, además de las técnicas de evaluación en línea. Una tendencia aborda la inserción en el mundo global (colaboración internacional y redes de aprendizaje), y únicamente tres se enfocan en la formación integral de la persona (enfoque en habilidades blandas, educación basada en competencias y sostenibilidad y educación ambiental).

Ante este contexto, articulamos los proyectos de Anáhuac 5.0, que nos abren al futuro manteniendo nuestra identidad: colocamos a la persona en el centro, aprovechando lo mejor de la tecnología para el bien común a través de siete ejes: la universidad, el mundo del empleo, el mercado educativo y el entorno global, la docencia e investigación, el impacto de la tecnología en el futuro, los jóvenes universitarios y la identidad católica de la institución. Por eso, son relevantes los proyectos emprendidos, como Anáhuac Labs para ingeniería en el Campus Norte y el Centro de Simulación Médica en el Campus Sur, la apertura de las licenciaturas en Arquitectura de Interiores y la de Ciencia de Datos, o las nuevas cocinas en el Campus Norte y la modernización de las del Campus Sur de Le Cordon Bleu. Así, junto al trabajo de nuestros directores, coordinadores y profesores ofrecemos una educación de alta calidad que

fragua a nuestros jóvenes como líderes transformadores de cambio y nos vincula con nuestra red de más de 70,000 egresados. En ellos y en sus familias constatamos el impacto que los posiciona como generadores de empleo, directores de empresas y participantes activos en organismos empresariales y en la sociedad civil.

Con esta visión podemos hacer nuestra esta reflexión de Hanover Research: *"Aunque las instituciones de educación superior enfrentan desafíos tanto emergentes como de larga data, están afrontando el momento con un renovado sentido de tenacidad y una visión a largo plazo. En 2024, estamos viendo cómo abren nuevos caminos para reducir las barreras de inscripción estudiantil, brindar un apoyo más sólido para retener a los estudiantes, mejorar la calidad y relevancia de sus ofertas académicas, resaltar su impresionante impacto económico y reajustar sus operaciones con agilidad. De hecho, las instituciones que se centren en los resultados serán las que encuentren formas de superar con éxito las tormentas venideras y emerger más fuertes del otro lado".*

Hoy, como generación del 60º aniversario, renovamos nuestro compromiso con una responsabilidad y una oportunidad única: aspirar a la excelencia, desarrollar una personalidad sólida sustentada en valores y virtudes, y aceptar con humildad el reto de poner nuestras habilidades y conocimientos al servicio de los demás. Así, como líderes de acción positiva de la Anáhuac México, podremos vencer al mal a fuerza de bien.

--ooOoo--